

### 3) L'INAUGURATION DE LA FACULTÉ MIXTE DE MÉDECINE ET DE PHARMACIE LE 19 MAI 1891.

Cette inauguration était espérée de longue date & fait suite à de nombreuses luttes pour que Toulouse obtienne le titre de **Faculté**, ce dont témoigne la manifestation le 20 mai 1891 aux allées Saint Michel de la **Faculté mixte de médecine et de pharmacie**.

Déjà l'obtention de **l'École Impériale de Médecine et de Chirurgie** fut difficile bien que soutenue auprès de l'empereur par Dominique Jean Larrey qui disait « s'être donné beaucoup de peine pour obtenir le susdit décret ». Décret impérial du 1 mai 1806, nommant 6 professeurs. L'inauguration de **l'École Impériale de Médecine & de Chirurgie** a lieu le 7 mai 1807. De nombreuses demandes sont alors réalisées pour la transformation de l'école en Faculté. Au contraire en février 1815, Louis XVIII supprime le système universitaire impérial « *Nous étant fait rendre compte de l'états des universités dans notre royaume, nous avons reconnu qu'elles reposent sur des institutions destinées à servir les vues politiques du gouvernement dont elles sont l'ouvrage, plutôt qu'à répandre sur nos sujets les bienfaits d'une éducation morale et conforme aux besoins du siècle* ». A nouveau en place pendant les 100 jours se maintenant provisoirement en une **École préparatoire** très amoindrie & qui devient en 1820 **École secondaire de médecine et de pharmacie de Toulouse**. En 1837 l'école secondaire est nommée **École préparatoire de médecine et de pharmacie** qui se transforme en 1887 en une **École de médecine et de pharmacie de plein exercice**. Enfin 4 ans plus tard : aboutissement de tous les efforts avec la création de la **Faculté mixte de Médecine et de Pharmacie** dont inauguration à lieu le 20 mai 1891 par Sadi Carnot.

Le matin il visite l'Hôtel Dieu en passant dans les salles Notre Dame, Saint Sébastien & Saint Lazare dans le service de Chalot depuis peu à Toulouse venant de Montpellier. Sadi Carnot passe 3 jours à Toulouse, il inaugure également la nouvelle Faculté des Sciences.



Après l'accueil du président à la Faculté, une Marseillaise est jouée par le 83<sup>ème</sup> régiment de ligne, une série de discours sont réalisés. Jean Jaurès débute en tant qu'adjoint au maire de Toulouse & délégué à l'instruction publique, professeur à la Faculté de Lettres. Puis le Recteur d'Académie,